

War vordem eine ungenügende Autorität der Steiger zu verzeichnen, so zeigte sich nach der Bildung der Grundorganisationen, daß durch die bessere Anleitung und Kontrolle eine Steigerung der Autorität der Steiger und damit eine allgemeine Hebung der Arbeitsdisziplin erfolgte. Durch die Hebung der Arbeitsdisziplin und die Förderung der Arbeitsmoral wurde auch das Bummelantentum weitgehend beseitigt. Dabei leisteten unsere Brigaden eine gute kollektive Erziehungsarbeit. Früher war es so: Fragte man die Kumpel: „Warum erfüllt ihr den Plan nicht?“ so sagten sie: „Wir haben schlechte Techniker“. Fragte man einen Techniker, warum das Soll nicht erfüllt werde, dann erklärte er uns: „Das liegt an unseren Kumpeln, sie haben eine schlechte Arbeitsmoral“. Das war ebenfalls eine feindliche Ideologie, die aber weitgehend beseitigt wurde.

In vielen Partei- und Belegschaftsversammlungen haben die Genossen und Kollegen darüber beraten, wie das Bündnis zwischen Arbeitern und Intelligenz gefestigt werden kann. Der größte Teil der Belegschaft ist durch die Partei überzeugt worden, daß ohne dieses Bündnis kein Erfolg erzielt werden kann.

Wir haben Schwierigkeiten gehabt mit der Aufnahme unserer Querschläge. Wir sind über die 30-Meter-Grenze im Monat kaum hinausgekommen. Auf der II. Parteikonferenz verpflichtete sich Genosse Sepp Wenig im Namen der Parteiorganisation der Wismut, der Steinkohle beim Auffahren von Querschlägen zu helfen, daß er zwei Brigaden in der Steinkohle einsetzen werde, um die neuen Arbeitsmethoden auch in der Steinkohle einzuführen. Es hat sehr lange gedauert, bis wir uns die Erfahrungen aus der Hilfe der Wismutkumpel zu eigen gemacht haben. Aber heute können wir sagen, daß im „Martin-Hoop“-Werk die 80-Meter-Grenze erreicht wurde und daß im „Karl-Liebknecht“-Werk die größten Anstrengungen gemacht werden, um diese 80-Meter-Grenze zu überbieten.

Wenn wir diese Erfolge jetzt verkünden können, so nur, weil uns die Kumpel der Wismut geholfen haben. Wir haben alle Ursache, der Parteiorganisation der Wismut unseren besten Dank für diese Hilfe auszuspredien. (Beifall.)

Die Parteiorganisation beachtet auch die Hinweise des Genossen Walter Ulbricht über die Durchführung der Produktionsberatungen. Wir können heute sagen, daß in allen Steinkohlenwerken solche Beratungen durchgeführt werden. Sie bringen auch Erfolg, weil es die